



# 高島学園

## 中学校だより 【第8号】

令和4年 7月 14日

TEL36-0079 FAX36-8012

【文責 校長 浦島 容子】

### ○一人でもする

そうじの時間に、周りがどうであっても、落ち着いた態度できちっと掃除をする生徒がいます。しない生徒について批判的に思っている様子もありません。自分が損なことをしているというような感じもありません。周りをしっかりと認め、誰とでもよい人間関係をつくっています。8年生の生徒です。「良いことは、一人でも行う」を実践してくれています。この生徒は、私がこのように見ていたということには気づいていないと思います。良いように見てもらいたいということは全くありません。

時々、一人でやるのは、「自分だけ損だ」という考え方をしてしまい、「やらない方が得」という考えになってしまうことがあります。でも、先に述べた生徒は、一人でも自分から雑巾で廊下をふいています。良いことを見つけて、やっています。「やるのが得」って感じに見えます。良いことをどんどん実践していく生徒が多くなってほしいと思います。

7月は20日が終業式です。前日(19日)が保護者会となります。21日・22日は中体連夏季総合体育大会(ブロック大会)です。今、全ての部活動で、たいへん気合いが入っています。9年生にとっては、中学校の部活動、最後の夏ということになります。吹奏楽コンクールも行われます。あと、1週間ほどの短い間ですが、毎日の練習の中でこれ以上やったことがないという頑張りをしてほしいと思います。高い目標を持ち、それを目指しているところでしょうが、たとえそれがかなわなくても同じぐらい大事なものを得ることはできます。生徒にとって「たいへんよかった部活動」となるようにしたいものです。

保護者の皆さま、引き続きまして、励ましと支えをよろしくお願いします。

地域の皆さま、声援をよろしくお願いします。



### ○「必笑」から「輝憶」へ

生徒会は学校を創ります。第7号でもお伝えしましたが、高島中学校の生徒会活動は素晴らしいです。先生からの指示ではなく、自分たちでそれぞれの委員会の活動が日常的になされています。9年生のリーダーシップのたまものです。

1学期は6月に体育祭が生徒会主催で行われ、学校に一体感が生まれました。テーマとなった「必笑」が功を奏しました。体育祭となると勝ち負けにこだわってしまうものですが、競技を終えた閉会式には1組団と2組団、生徒全員がお互いを笑顔でたたえ合い、まさに「必笑」の体育祭となりました。

さて、2学期(9月16日(金))には文化祭を予定しています。スローガンは「輝憶」。

自ら考え、創り出し、輝かしい記憶として心に残る「輝憶」の文化祭にしてほしいと思います。



## ○地域の方も朝読書

「始まりを大切に」してきました。朝読書の習慣が定着し、一日の始まりがとても落ち着いています。学校だより第2号で読書への集中力の高まりをお伝えしましたが、最近では周囲がどんな状況であっても、朝のチャイムが鳴る前から読書を始めている生徒がいます。すごいです。この雰囲気各授業へとつながり、落ち着いた学びが進んでいます。

読書には学力向上につながるものが詰まっています。読書では、自ら文字を読み進めることから、主体的な学びが育まれます。生徒は自分の興味関心に合った本を読んでいます。「54文字の物語」「5分後の・・・」シリーズ、「ホームレス中学生」「ハリーポッター」など、ジャンルは様々で、一人一人の個性が光る一冊を選んでいます。「次はどんな本を読もうか」と考えることがさらに自分の個性を磨くことにつながり、「これを読んでみよう」と挑戦することは「学びに向かう力」を養うことにもなります。42日の夏休み、1日10分読書を継続する雰囲気づくりをお願いします。

7月4日(月)から、朝の10分間、地域の大人の方も読書をしてられます。「オルゴールの音楽の中、本を読むのはとても心地よい」と話されています。保護者や地域の皆さん、お時間が許せば朝のひと時に、どうぞ読書にお越しください。



## 7月の予定

21日(木)～22日(金)  
夏季総体  
25日(月) 吹奏楽コンクール  
25日(月)～27日(水)  
個別懇談(希望制)  
28日(木)～29日(金)  
夏季総体(県大会)



## ○あいさつは気持ちいい

7月4日(月)11日(月)の2日間にわたりBGにて、コーチによる水泳指導を受けることができました。コーチの方々に心より感謝申し上げます。

7年生の様子をプールの外から参観させていただきました。最後にプールから上がった4人の生徒がコーチに頭を下げて、次々にお礼を言っているのが見えました。また、全体集合して、代表の生徒が、しっかりとした言葉でお礼を伝えました。

送り迎えをしてくださったバスの運転手の方に、一人一人が「お願いします」「ありがとうございました」とあいさつしました。

あいさつ=当たり前のことなのですが、とても良い姿でした。



## ○引き続きお世話になっています

高島学園には、小学校と中学校を行き来することができるというメリットがあります。

音楽や理科は、中学校の教員が小学高学年の教科指導をしています。また、高学年担当の教員は、中学校授業で支援をしたり、見守ったりしています。「中学校になって、勉強に集中する子どもが増えました」という小学校教員の感想を聞きます。引き続き児童生徒を見守り、支えられるのが小中一貫校の良いところです。

## 8月の予定

1日(月) 8学年 質問教室  
2日(火) 7学年 質問教室  
5日(金) 9学年 高島高校体験入学  
8日(月)・9日(火) 9学年登校日  
10日(水)～16日(火) 学校閉庁日※  
18日(木) 19日(金)  
9学年 安曇川高校体験入学  
19日(金) 8学年 質問教室  
21日(日) PTA 環境整備作業  
23日(火) 7学年 質問教室  
25日(木) 8学年 質問教室  
29日(月) 始業式 午前中日課  
30日(火) 31日(水) 午前中授業

※学校閉庁期間の緊急連絡につきましては、

高島市教育委員会学校教育課(25-8562)、高島市役所(25-8000)までご連絡ください。